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М нож ество мероприятий и встреч с ветеранами, 
воинами-участниками локальны х конфликтов 

состоялось в городе в преддверии 
Д ня защ итника О течества.

«ТЕБЕ ЛЮБИМАЯ, РОДНАЯ АРМИЯ...»
... 22 февраля, в 13 часов, у памят

ника Воину освободителю собрались 
жители города, чтобы почтить память 
погибших земляков, отдать дань ува
жения ветеранам.

Открылся митинг с выступления 
главы муниципального образования
A.П. Чспайкнна, он поздравил мсгион- 
цсв со всенародным праздником, по 
благодарил ветеранов Великой Отече
ственной войны, воинов, несущих се
годня ратную службу, пожелал моло
дежи, которой только предстоит встать 
в ряды защитников Отечества, достой
но подготовиться к армии. Слова бла
годарности всем, кто достойно выпол
нил и выполняет свой долг, прозвуча
ли в приветствии военного комиссара
B. Б. Карасева, председателя Думы А. 
II. Ломачинского, члена Политсовета 
местного отделения партии «Единая 
Россия» В. Н. Бобровского.

Великим праздником назвал День 
защитника Отечества председатель Со
вета ветеранов И. Ф . Обухов (справа, 
вверху), потому что много славных 
страниц вписано Рабоче-Крестьянской 
Красной, а затем Советской и Россий
ской армией в историю нашей страны. 
А защита Отечества - всегда будет по
четной обязанностью настоящих муж
чин...

Участники митинга почтили память 
павших минутой молчания, возложили 
к подножию памятника цветы.

В продолжение митинга в Доме 
культуры «Прометей» состоялся нраз- 
дпичный концерт, подготовленный ра
ботниками ДК.

С приветственным словом к ветера
нам Великой Отечественной, участни
кам локальных конфликтов, военнос
лужащим, воинам запаса обратился гла
ва муниципального образования А. 
Чепан кин. «Защита Отечества, - ска
зал он, - всегда была и остается са
мой почетной обязанностью и священ
ным долгом каждого мужчины. Боес
пособная, крепкая армия необходима 
лю бом у государст ву, чтобы защ и
щать интересы и своей страны, и 
каждой отдельной семьи, защищать 
своих родных и близких.

Х очу поблагодарить всех, кто че
стно исполнил свой долг перед Роди

ной . А  б у д у щ и м  
солдат ам -призы в
никам  пож елать: 
служите достойно!
Только армия дает 
необходим ую  бое
вую закалку, воспи
т ы вает  к р е п к и й  
мужской характер.
С праздником! ».

Военный комис
сар г. Мегиона пол
ковник В. Карасев 
зачитал Приказ ми
нистра обороны о 
награждении меги- 
онских военнослу
жащих правительственными наградами. 
Медаль «За отличие в военной служ
бе» 1 степени была вручена подполков
нику А. Ланцевичу, медаль «За отли
чие в военной службе» III степени - май
ору В. Сочину (фото - слева).

Малыши из детского сада «Кре
пыш», воспитанники спортивного клу
ба «Богатырь», танцоры ДШ И им. 
Кузьмина, хор ветеранов «Сибирячка» 
(справа), хор «Мегионские зори» и дру
гие коллективы и исполнители пришли 
поздравить с праздником защитников 
Отечества - бывших, нынешних и бу
дущих.

А завершили праздничную програм
му выступления победителей городско
го фестиваля военно-патриотической 
песни «Планета мира»: Егора Лопати
на, Ирины Струниной и группы «По
черк». Итоги конкурса подвела замес
титель главы муниципального образо
вания Л. Юхимович. Она вручила луч
шим участникам и исполнителям памят
ные призы и дипломы в номинациях: 
«Солисты», «Ансамбли», «Авторская 
песня», пожелала ребятам дальнейших 
творческих успехов.

20 февраля в детских садах «Мо- 
розко» и «Рябинка» побывали необыч
ные гости: председатель Центра доп
ризывной подготовки молодежи «Фор 
пост» Олег Рожков, заместитель пред
седателя Мегионской общественной 
организации участников боевых дей
ствий на территории Чеченской респуб
лики «Поворот» Роман Царев и пред
ставители клуба «Богатырь».

Ребята с искренним восхищением 
слушали рассказ бывшего десантника 
Олега Рожкова о его службе в армии. 
«Желаю вам, ребята, воспитать в себе 
настоящий мужской характер, не оби
жать девочек, а когда подрастете - при
ходите в наш Центр допризывной под
готовки», - сказал Олег Васильевич. К 
его пожеланиям присоединился и Ро
ман Царев, а «богатыри» продемонст
рировали малышам приемы рукопаш
ного боя и технику владения мечом, чем 
вызвали их восхищение, а главное, 
желание заняться спортом.

В тот же день отделение народно- 
патриотического союза «Россия» при 
поддержке предпринимателей органи
зовало праздник в честь Дня защитни
ка Отечества для ветеранов Великой 
Отечественной войны. Солдат второй 
мировой, вдов и тружеников тыла по
здравили представители союза Анато
лий Кислухин и Сергей Стихии, пред
седатель Мегионского городского Со
вета РОСТО Вячеслав Качапкин, пред
ставитель военкомата Владимир Сочин. 
Руководитель приемной губернатора по 
г. Мсгиону Сергей Стихии вручил Бла
годарственное письмо губернатора 
председателю Совета ветеранов войны 
и труда Ивану Федоровичу Обухову.

С праздничным концертом высту
пили ребята из детского сада «Крепыш» 
и представители Школы искусств «Ка
мертон».

И. БОЙКО, Р. ЕФРЕМЕНКО, 
Д. ШАЙДУЛЛИНА.

ОБРАЩЕНИЕ
к жителям Тюменской области, 
Ханты-Мансийского и Ямало- 

Ненецкого автономных округов.

Уважаемые земляки!
В последнее время отдельные по

литики и средства массовой информа
ции пытаются создать нездоровый 
ажиотаж вокруг взаимоотношении 
между тремя субъектами Российской 
Федерации, расположенными на тер
ритории Тюменской области.

Известно, что отношения между 
Тюменской областью, Ханты-Мансий
ским и Ямало-Ненецким автономны
ми округами вступают сегодня в но
вую стадию. Изменения федерально
го законодательства диктуют необхо
димость детального разграничения 
полномочий и финансовых ресурсов. 
Эта задача крайне сложна, особенно 
для Тюменской области, в состав ко
торой входят два других субъекта РФ
- Югра и Ямал. Поиск устраивающих 
все три стороны решений занимает 
подчас много времени, требует значи
тельного напряжения сил, взаимного 
стремления найти приемлемый комп
ромисс. Но только дружные, согла
сованные действия позволят нам со
хранить все лучшее, что появилось в 
жизни региона за последнее десяти
летне, будут способствовать повыше
нию благосостояния жителей всей 
области, независимо от места их про
живания.

Именно этими установками руко
водствуется созданная нами несколь
ко месяцев назад рабочая группа, от 
которой некоторые преждевременно 
ждут быстрых результатов и простых 
решений. Таких решений, как прави
ло, нет, и мы это хорошо осознаём. 
Мы понимаем и одобряем ту ответ
ственность, с которой члены рабочей 
группы подходят к выполнению по
ставленной задачи.

Уверены, что в итоге совместной 
работы будут приняты решения, ко
торые позволят учесть интересы всех 
сторон, создадут условия дня дальней
шего сощально-экономического разви
тия Югры, Ямала и Тюменской обла
сти в целом.

С. СОБЯНИН, губернатор 
Тюменской области.

А. ФИЛИПЕНКО, губернатор 
Ханмы-Мансийского АО.
Ю. НЕЁЛОВ, губернатор 
Ямало-Ненецкого округа.

О бщ ественная приемная 
Всероссийской политической партии 

«Единая Р о сси я»
открыта для посетителей, 

с 16 февраля по 13 марта 2004 года 
в рамках избирательной кампании 

по выборам Президента Российской 
Федерации ведет прием граждан
Общественная приемная 

политической партии 
«Единая Россия»

Адрес: ул. Садовая, д. 16/1 
(вход со стороны детской библиоте
ки). Контактный телефон: 5- 30-03, 

с- mai l@ adm m e£ion/ru.

Режим работы: понедельник - 
пятница, с 9.00 до 16.00.
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«ЗДОРОВЬЕ ДЕТЕЙ -  ГЛАВНАЯ 
СОЦИАЛЬНАЯ ЦЕННОСТЬ»

О неблагополучии в этой 
сфере говорили давно и много, но 

сейчас ситуация становится просто 
критической , — такими словами 

начала свое выступление 
на межведомственной 

коллегии заместитель председателя 
Комитета по образованию 

и культуре Любовь 
Владимировна Войлошникова. 
На заседании врачи и педагоги 

говорили о том, что можно 
сделать в ближайшее время для 

того, чтобы хотя бы не допустить 
роста заболеваемости и патологий 

среди мсгионских школьников и 
дошколят.

ВМ ЕСТО  
П РЕД И С Л О ВИ Я
Еще в середине 90-х рос

сийские врачи начали бить тре
вогу — здоровье детей стано
вится хуже год от года.

В 2002 году в ходе всерос
сийской диспансеризации в 
М сгионе обследованы 11163 
ребенка, что составляет 97,5 
процента от общего числа де
тей. Ее результаты не были 
неожиданностью для специали
стов:

— 48, 6 процента детей 
практически здоровы;

— 89,1 процента имеют нор
мальное физическое развитие;

— среди детей школьного 
возраста «лидируют» заболе
вания костно-мышечного аппа
рата и соединительной ткани 
(у малышей этот показатель 
ниже в 4 раза);

— на втором месте - болез
ни нервной системы (у дош
кольников в возрасте до 6 лет 
вы явлено 18,1 процента, у 
школьников от б до 16 лет — 
16,5 процента);

— среди школьников отме
чен вы сокий ' процент детей, 
страдающих заболеванием гла
за и его придаточного аппара
та, — 14,5 процента.

Тот ф акт, что с каждым 
годом молодое поколение ста
новится все более болезнен
ным, подтверждается и работ
никами городского военкома
та. Во время последней при
писной комиссии было освиде
тельствовано 140 юношей, из 
них 130 оказались негодными 
к службе по медицинским пр 
казаниям, шестеро - ограни
ченно годными, одиннадцать 
направлены на диагностику с 
подозрением на наркозависи
мость, у пятерых эта зависи
мость подтвердилась. У значи
тельного количества молодых 
людей обнаружен вирус гепа
тита С. При этом, по словам 
ребят, приписная комиссия 
для большинства из них была 
первым серьезным медицинс
ким обследованием.

В городе как медиками, 
так н педагогами реализую т
ся государственные, окруж 
ные и городские программы 
по оздоровлению  и лечению 
детей. Но уже пришло вре
мя объединить усилия.

ВСЕ 
Н А Ч И Н А Е Т С Я ...
Здоровье ребенка заклады 

вается внутриутробно и зави
сит от течения беременности 
и родов. Инфекционные забо
левания, деф екты  питания, 
вредные привычки матери и 
другие причины приводят к 
рождению нездоровых детей.

Ии 833 новорож денны х, 
появившихся на свет в 2003 
году в родильном отделении 
Мегпонской горбольницы, 126 
детей выписаны с диагнозом 
«асфиксия», 45 — с задержкой 
внутриутробного развития, 26
— недоношенных. По мнению 
специалистов, у большинства 
из этих малы ш ей впослед
ствии могут развиться различ 
ные заболевания.

Как подчеркнула в своем

выступлении заместитель гла
вы муниципального образова
ния Л .П . Велиева: «У этого 
явления есть несколько при
чин. Во-первых, болезни буду
щих мам. И з осмотренных 532 
девочек-подростков 158 име
ют заболевания репродуктив
ной сферы. Вторая причина
— низкая гигиеническая куль
т ура девочек и женщин.

Д ля  своевременной диагно
стики заболеваний мамы и ма
лыша в городе есть все необхо
димое медицинское оснащение. 
К  сожалению, не всегда огю пол
ноценно используется. Перво
очередная задача, которую мы 
сегодня ставим перед собой, — 
повышение квалификации ме
дицинских работников.

Сейчас в Сургут е откры
лась медико-генетическая кон
сультация, возможности ко
торой позволяют диагности
роват ь наследст венные бо
лезни, предпринимать профи
лакт ическое лечение плода. 
Услугами консультации мож
но и нужно пользоваться ме- 
гионским медикам».

О ДЕТС КИ Х  
САДАХ

Большинство ребят начина
ют посещать дошкольные об
разовательны е учреж дения 
уже в 1,5 - 2,5 года. Анализ 
заболеваемости в детских са
дах, проведенный в последнее 
время, показал, что количе
ство детей первой группы здо
ровья (то есть практически 
здоровые дети) уменьшается, 
а второй (дети, имеющие одно 
или два хронических заболе
вания) — становится больше. 
Из 586 детей, оформившихся 
в сады в прошлом году, у 186 
выявлены отклонения в цент
ральной нервной системе, у 
120 — нарушение костно-мы
шечного аппарата, у 48 — па
тологии зрения. У таких малы
шей период адаптации может 
затягиваться.

На сегодняшний день в дет
ских садах Мсгиона воспиты
вается 2578 детей. Среди них 
есть нуждающиеся в коррекци
онно-педагогической помощи, 
403 ребенка получают компен
сирующее обучение. Учитывая 
состояние зд оровья  детей, 
были открыты 54 специализи
рованные группы: две — для 
ребят с косоглазием и миопи
ей, тридцать пять групп для 
малышей с нарушением речи, 
три группы для страдающих 
заболеваниями опорно-двига
тельного аппарата, три — для

детей с нарушением психичес
кого развития, три — тубвираж- 
ные и другие.

С ребятами занимаются пре
красные специалисты: логопе
ды, ортопеды, окулисты и так 
далее. Но в то же время комп
лексная проверка, проведенная 
в детских дошкольных учреж
дениях Комитетом по охране 
здоровья населения и Комите
том по образованию и культу
ре, показала, что многие штат
ные должности врачей заняты 
м ед и кам и -совм ссти тсл ям и . 
Они не всегда могут обеспечить 
полноценный контроль за здо
ровьем и закаливанием ребят. 
Из-за нехватки квалифициро
ванных специалистов в некото
рых садах не находит примене
ние оборудование для физио
лечения и оздоровления воспи 
танников.

Еще об одной проблеме 
дошкольных образовательных 
учреждений сказал в своем вы
ступлении санитарный врач 
Центра Госсанэпиднадзора. А. 
Белобородов: «В М егионе м е
стами в детских садах обес
печены только 52, 5 процен
та нуждающихся семей. П е
реуплот нение  — 197 детей. 
И з-за нехват ки мест в Д О У  
на сегодня неудовлетворенны
ми остается 611 заявлений. 
Сит уация настолько напря
женная, что сады продолжа
ют принимать воспитанни
ков даже при проведении ка
питального ремонта.

К  тому же в  некоторых из 
них используются методики и 
программы обучения, не спо
собствующие нормальному фи
зическому развитию детей. В  
угоду методике сокращаются 
или отменяются прогулки на 
свежем воздухе, паузы между 
занятиями*.

И О Ш КОЛЕ
В Мегионе для того, что

бы были соблюдены все сани
тарные нормы, необходимо по
строи ть  ещ е ш есть новы х 
школ. Это, безусловно, нере
ально. Но вскоре начнется 
строительство новой школы на 
900 мест, будет проведен ре
монт третьей школы, решает
ся и вопрос с реконструкцией 
школы №7.

По данным Министерства 
образования, одной из главных 
причин, влияющих на здоровье 
школьника, является внутри- 
школьная среда: плохое освеще
ние рабочих мест, неблагопо- 
лучность экологического клима
та, некачественное питание и т.д.

П роверки , проведенны е 
Мсгионским центром санитар
но-эпидемического надзора, 
показали, что температура воз
духа и влажность не отвечают 
санитарным требованиям в 18 
процентах проверенных учеб
ных помещений, многие клас
сы нуждаются в монтаже до
полнительных источников све
та, так как 37 процентов клас
сов не соответствуют нормам 
по уровню освещенности.

Проблемой школ было и 
остается качество мебели. 11,6 
процента школьных столов и 
стульев не соответствуют рос
ту детей, являются ветхими или 
разнокомплектными. В началь
ных классах первой школы тре
бует замены вся мебель. Второй 
школе необходимо 14 класс- 
комплектов. В шестой — требо
ваниям не соответствует двад
цать процентов мебели. Еще на
пряженнее ситуация с оснаще
нием специализированных каби
нетов: физики, химии и так да
лее. Их изношенность состав
ляет семьдесят процентов.

О сн ащ ен н ость  ш кол 
спортивным инвентарем со
ставляет всего тридцать про
центов, по отдельным пунктам 
учебной программы-ноль. Из 
7620 мегионских школьников 
в лечебной физкультуре нуж
даются 1148 детей, в корреги- 
рующей гимнастике — 3367. 
Для того, чтобы выполнить 
требование Министерства об
разования об увеличении дви
гательной активности детей и 
ввести трехразовые уроки физ
культуры, городу необходимо 
еще десять залов. Улучшить 
ситуацию могли бы здания- 
арочники, возведенные внутри 
микрорайонов города.

Ведется строительство но
вых объектов образования и 
здравоохранения. На эти цели 
только в минувшем году из 
бюджетов всех уровней выде
лено 180 миллионов рублей. 
Но для города Мсгиона с та
кой слаборазвитой социальной 
инфраструктурой этого явно 
недостаточно.

РАВНЫ Е  
В О ЗМ О Ж Н О С Т И , 
РА ЗН Ы Е РЕАЛИ И

Даже тс небольшие воз
можности по оздоровлению и 
реабилитации детей, которые 
имеются в городе, не исполь
зуются в полной мерс. Сло
жившаяся на сегодняшний день 
практика работы единственно
го в городе Детского реаби

литационного центра «Жемчу
жинка» не удовлетворяет по
требности в восстановительном 
лечении. Заместитель председа
теля Комитета по охране здо
ровья населения Т. В. Шмыри- 
на подчеркнула, что уже зап
ланировано изменить организа
ционную структуру центра, 
ввести двухсменный график 
работы, сократить количество 
коек дневного пребывания. Все 
эти меры позволят увеличить 
п роп ускн ую  способность 
«Ж ем чуж инки», расш ирить 
спектр медицинских услуг.

Как подчеркнула замести
тель председателя Комитета 
но образованию и культуре Л .
В. Войлошникова: «Наши пе
дагоги не в полном  объеме 
пользуются возможностями 
психолого-медико-педагогичес
кой комиссии, которая помо
гает вы явит ь причины не
адекватного поведения уча
щихся, вырабатывают реко
мендации и программы воспи
тательных мер для того, что
бы не допустить отклонений 
в развит ии».

С толовые средних школ 
оснащены практически всем 
необходимым оборудованием, 
но при этом используется оно 
не всегда полноценно. Несмот
ря на то, что все учебные за
ведения получают одинаковую 
сумму на питание детей (5 руб
лей 10 копеек в день на чело
века), в одних школах учащи
еся получают нормальные го
рячие завтраки, а другие - ог
раничиваются буфетом.

ВМЕСТО  
ЭПИЛОГА

Около 5800 детей нуждают
ся ежегодно в оздоровлении и 
отдыхе. В минувшем году Фон 
дом социального страхования 
выделено 4,5 миллиона рублей 
на приобретение детских путе
вок. Кроме того, 237 путевок 
для лечения больных детей в са
натории «Мать и дитя» город 
получил из Департамента здра
воохранения ХМАО.

Но, к сожалению, расходы 
на эти цели год от года снижа
ются. В 2002 году на каждого 
юного жителя Мсгиона из ок
ружного, городского бюдже
тов и различных фондов по 
трачено около 5 тысяч рублей. 
А в 2003 году эти расходы 
были менее 3 тысяч на ребен
ка. Как подчеркнула Л. II. Ве
лиева, выходом может стать 
широкое распространение та
кой формы досуга как педаго
гические отряды, спортивные 
площадки и так далее.

На коллегии обсуждались 
вопросы распространения сре
ди подростков различных со
циальных недугов: наркома
нии, болезней, передающихся 
половым путем, и других.

Всеми присутствующими 
неоднократно отмечалось — 
задачи по решению проблемы 
улучшения здоровья детей сто
ят очень ответственные. Для 
их решения необходимы ком
плексный подход, совместные 
усилия и педагогов, и врачей.

Л. ЛЬВОВА.
Фото И. АЛЕХИНОЙ.
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читатель озабочен

ДОРОГОЙ н а ш  ч е л о в е к
В нашем городе, к сожалению, много больных с 

сахарным диабетом, заболеванием щитовидной же 
леям, другими эндокринологическими недугами. 
Очень долго в городской поликлинике не было вра
ча соответствующего профиля. И «бросали» нас, боль
ных, от одного терапевта к другому. И вот появился 
врач эндокринолог Марина Александровна Зайко 
на. Доктор, как говорят, «от Бога». Это чуткий, гра 
мотный, знающий и любящий свое дело специалист. 
Она никогда не отправит больного домой только по
тому, что закончилось время приема. Чутко относит
ся к жалобам, а ведь мы бываем такими нетерпимы
ми, часто склонны заниматься самолечением. С же 
лезным терпением она доказывает, что лечиться не
обходимо по указанию врача, и для всех у пес есть 
доброе слово.

Но, прежде всего, она мать, жена, ей не чужды 
бытовые проблемы. И так случилось, что они у нее 
возникли. Ж ивет наш доктор в 4-х комнатной квар
тире, где проживает еще 3 семьи и где для того, что 
бы просто умыться, приходится стоять в очереди. А 
ведь после трудного рабочего дня хочется покоя и 
отдыха.

Мы обращаемся к администрации мунпципально 
го образования за помощью. Если потеряем такого 
врача, то, наверное, ее пациенты надолго опять оста 
11 у тс я «бесхозными»!

И . ГЛАЗОВА, В. ЗАБЕЛИНА, 
М. ВАСНЮК.

спрашивали—отвечаем

П Л А Т А  П О В Ы С И Л А С Ь ... 
А  К А Ч Е С Т В О ?

На контактный телефон поступило сообщение:
« П р о си м  р а зъ я с н и т ь , по чем у  п о в ы с и ла с ь  

п л а т а  за  п о л ь зо в а н и е  к а б е ль н ы м  т е л е в и д е 
нием , х о т я  и д о го во р е  не о го в а р и в а ет с я  с у м 
м а п о в ы ш е н и я , к а ч е с т в о  и зо б р а ж ен и я  с т а 
л о  хуж е, з в у к  на О Р Т , Н Т В  и на д р у г и х  к а 
н а л а х  с л а б ы й , н ек о т о р ы е  п л о х о  п о к а зы в а 
ют - вс е  р я б и т ?  О ч е н ь  х о т е л о с ь  бы  у с л ы 
ш ат ь от р у к о в о д с т в а  « Т е х н о с е р в и с а »  о т 
вет ы  па  эт и  в о п р о с ы » .

Отвечает лнректор МУ11 «Тсхноссрнис» А.С. КУ 
РУНИ I I 1:

— Абонентская плата повысилась в связи с уве
личением числа каналов, за трансляцию которых 
мы в свою очередь должны платить. По вопросам 
качества звука и изображения можно говорить, толь
ко имея точный адрес.

читатель благодарит

ОТ ЧИСТОГО 
СЕРДЦА...

... Хочу рассказать о человеке, 
который для меня очень дорог.

25 лег живу в Мсгионе, давно 
знаю Людмилу Владимировну Юхн 
мовпч. И не встречала такого светло
го человека. На каких бы должнос
тях она ни работала, всегда стараст 
ся помочь людям, не откажет во вин 
мании, добром слове, совете...

Когда мне трудно, именно к 
пей я иду за помощью. Я ей очень 
благодарна за то, что многие годы 
она помогает мне, за то, что ни
когда не оставляет в беде.

3 . КИНЯБАЕВА.

ПРАЗДНИК  
ШКОЛЬНЫХ 

ДРУЗЕЙ
Искренне благодарим Михаила 

Ивановича Макарова, директора 
школы-комплекса №4, за праздник, 
посвященный юбилею школы, и 
встречу школьных друзей, которую

он подарил всем выпускникам п вс 
ТСранам- учителям. 11еордииарное, 
яркое событие, доставившее нам мно
го радости, позволившее встретится 
с родными стенами похорошевшей за 
годы школы, с коллегами и бывши 
ми учениками.

Всех друзей до звонка не успе
ешь обнять.

В коридоре шумит неумолчное 
вече.

Хорошо бы прийти сюда с сум 
кой опять,

А не так, как сегодня, гостя
ми на встречу!

Воспоминания, рассказы о судь 
бе, о планах... Как согревают ссрд 
цс успехи наших учеников: Володи 
Ярмачеико, Алеши Выдрснкова, То
лика Щсткова, лауреата конкурса 
«Золотое будущее Юфы»!

А на сцене в «Прометее» — 
тоже наши ученики, будущие му
зыканты н оперные певцы. В этот 
день они пели для нас, для своих 
ш кольны х учителей  и друзей  
ушедшего детства!

Г. С А М О Л Ь Я Н О В А , Н. 
ДАСКАЛЕСКУ, Г БЕЛЯКОВА, 
Л. НИКУЛАЕВА, Л. КОКУНО- 
ВА.

ИНЪЕКЦИЯ 
УЧАСТИЯ 

ПРОТИВ СТРАХА
Уважасмая редакция!

Поблагодарите па страницах 
нашей любимой газеты от имени 
всех пенсионеров врача ортопеда 
городской стоматологической по
ликлиники Анжелу Михайловну

Улыбнну и медицинскую сестру 
Ирину Леонидовну Кукушкину.

Что и говорить, с детства бо
юсь зубных врачей, а уж вставлять 
зубы - процедура не самая прият
ная. Ш ла в кабинет колени дро 
жали. А встретили с таким учас
тием и вниманием, что и сграх 
прошел. А когда заполучила но 
вые зубы, уж так довольна оста
лась лучнЕе прежних!

Спасибо им огромное и дай Бог 
здоровья на долгие годы!

Е. МОРАЕВА.

НАРОД ПОМНИТ
Хочется мне сказать добрые ело 

ва о хирурге Леониде I ктровичс Ко- 
нстгопцеве, о его самоотверженном 
труде. Только благодаря ему мои ноги 
спасены от ампутации. Так уж со 
впало, что и жена его, Людмила Се
меновна мой лечащий участковый 
врач п удивительно теплый, внпма 
тельный к людям человек. Я неволь 
но сравниваю ее с моей женой — Га
линой Александровной Батуевой, ко 
торая 18 лет руководила детским от
делением городской больницы. Вот 
так же самсютвсржеино, как и суп 
руги Конелопцевы, растрачивала себя 
на работе ради здоровья людей. 10 
лег прошло- с тех пор, как она ушла 
из жизни, а люди до сих пор помп 
нают ее добрым словом.

Вот и о врачах Конотопцевых, 
о десятках других врачей и учите 
лей, отдающих людям свою душу, 
помнить будут!

Г. БАТУЕВ, 
пенсионер.

«Ч Е Р Н А  И З Б А  Н А Ш А  У Г Л А М И » ...
читатель возмущен

М ы, ж ильцы  дома № 16 по 
улице Сутормииа, устали жить 
в антисанитарных условиях. 12 
лет в первом подъезде не пропз 
водилось даж е косметического 
ремонта. Сгеиы черные, требу 
ют побелки и покраски, почто 
вые ящпкн исковерканы, никто 
и не думает менять их или ночи 
нить и покрасить. П литка на 
полу побита, ходить боязно, того 
и гляди, оступишься из-за ям и

рытвин. Ж ильцы девятого эта
жа много лет страдают из-за про 
текающей кровли.

Нам интересно, за что ила 
тим такую огромную квартпла 
ту, из которой порядка 400 руб
лей с семьи идет на содержание 
дома? В подъезде 36 квартир, 
неужели нельзя за деньги, со
бранные с жильцов, хотя бы раз 
в 3 4 года сделать ремонт, что 
бы не заставлять 120 человек, 
проживающих в подъезде, жить 
в таких условиях? Мы уже по
думываем о том, чтобы обратить

ся за помощью в вышестоящие 
инстанции.

Г. СУМЕРКИНА, 3 . БАДЫ 
КОВА, Н. СКУРАТОВА и дру
гие, всего 27 подписей.

O r |х-лакпни : как пояснила ис
полняющая обязанностями начаты ш 
ка гцхишводствстию технического от
дела МУГ1 «ЖКУ» Е.В. Корякина, 
финансирование планов капитального 
и текущего ремота ;килого с|х>нда на 
2(ХМ год еще не утерждено Думой. 
Вопросо возможности ремонта подьез 
дон дайною дома остается аперьп ым.

О Б Р А Щ Е Н И Е
Торгово-промышленной палаты Ханты-Мансийского автономного округа к руководителям  

предприятий и организаций, предпринимателям, представителям малого и среднего бизнеса Югры
Уважаемые друзья!

Сегодня наша страна находится пе
ред очередным важным политическим 
собы тием - 14 марта 2004 года пред
стоят выборы Президента Российской 
Федерации.

Дем ократ! i чес кие преобразования, 
которые произошли в нашей стране, 
позволили создать рыночную эконо
мику и условия для свободного пред
принимательства.

Хаиты М ансийский автономный 
округ в полной мере воспользовался 
возможностями рыночной экономики. 
При всей важности нефтегазовой от
расли особое место в экономике окру 
га занимает малый и средний бизнес. 
То есть, предприятия и организации 
с численностью работающих до 100 че
ловек.

В округе зарегистрировано около 
6 тысяч малых предприятий и более 
50 тысяч предпринимателей без обра
зования юридического лица, которые 
дают объем производства и услуг бо 
лее 6% от ВВП округа, или около 40 
миллиардов рублей.

Мы с удовлетворением восприни

маем положительные изменения в фе
деральном законодательстве, которые 
наметились в последнее время, а так
же политику губернатора, Правитель
ства и Думы Ханты-Мансийского ав
тономного округа, осуществляющих эф
фективную поддержку малого бизнеса 
через программу его развития.

Однако надо признать, что в ежед
невной практической деятельности ру 
ководителп предприятий и предприни
матели сталкиваются с фактами неува
жительного к себе отношения со сто 
роны представителей власти, а зачас
тую - прямого шантажа, вымогатель 
ства п криминального давления.

В феврале-марте текущего года в 
городах и районах нашего округа бу 
дут проходить городские и районные 
конференции представителей малого п 
среднего бизнеса.

ТПП автономного округа является 
инициатором данных мероприятий, ко
торы е поддерж аны  губернатором  
Югры, Ханты Мансийским региональ
ным отделением партии «Единая Рос
сия», Окружным фондом поддержки 
предпринимательства и развития кон

куренции.
На наш взгляд, очень важно, чтобы 

конференции предпринимателей не 
превратились в отчеты представителей 
администраций п органов власти, а 
были проведены с соблюдением демок
ратических принципов.

Главное определить стратегические 
пути развития малой экономики для 
того или иного региона, консолидиро
вать предпринимательское сообщество 
и представительскую власть для реше
ния социальных задач создания но
вых производств п рабочих мест, по
вышения выпуска производства това
ров и услуг.

Основными мероприятиями для до
стижения этих целей являются: технп 
ческое обновление производственных 
мощностей, инвестиции, обучение сне 
циалпстов. И самое главное, на наш 
взгляд, должна быть конкуренция.

Мы за добросовестную конкурен
цию и свободный рынок, за равные 
возможности. Побеждать в конкурент 
ной борьбе должны более талантливые, 
трудолю бивы е, цел е у с т  р с м л с н и ы с 
Предприниматели.

Другой важной целыо конферен 
цин станет выявление общественно 
активных лидеров, создание в мунп 
цниальных образованиях обществен 
иых объединений п саморегулпруемых 
организаций представителей бизнес- 
сообщества, которые могли бы уста 
навливать корпоративные правила, 
отстаивать интересы предпринимате
лей на всех уровнях власти.

Очень важно, что конференции 
проходят накануне выборов Президен 
та РФ , что дает нам еще один шанс 
достучаться и донести свои проблемы 
пс только до местных органов власти, 
по н до федеральных структур.

Призываем руководителей пред
приятий н организаций, предпрпнпма 
тслей принять активное участие в про 
ведении конференций и избрать дос
тойных делегатов на окружной съезд. 
Также призываем проявить граждан 
скую ответственность и принять актив 
нос участие в выборах Президента 
Российской Федерации 14 марта 2003 
года!

Торгово-промышленная 
палата ХМАО.
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Работает программа по профессиональной 
подготовке управленческих кадров

В соответствии с Указом Президента РФ  №  774 
от 23.07.97 г. «О подготовке управленческих кад
ров для организаций народного хозяйства РФ» про
должается набор слушателей на специальные кур
сы разработанной программы по усовершенствова
нию профессиональных навыков руководителей 
высшего и среднего звена.

Стратегическая цель этой программы - форми
рование управленческого потенциала, способного 
обеспечить развитие предприятий всех отраслей 
экономики. Предполагается, что основными участ
никами программы будут являться промышленные, 
торговые предприятия п предприятия сферы услуг 
всех форм собственности, направляющие для под
готовки своих наиболее перспективных руководи
телей.

Особое внимание при отборе обращается на ру
ководителей, направляемых организациями народ
ного хозяйства, участвующими в программах рест
руктуризации производства и развития регионов, 
предприятиями, работающими в области высоких

технологии, агропромышленными предприятиями, 
а также предприятиями малых городов и сельских 
районов.

Общие требования к специалистам, направляе
мым для участия в программе: возраст - не старше 
40 лет (желательно не моложе 25 лет); высшее об
разование; опыт работы в должности руководителя 
высшего или среднего звена - не менее 1-го года; 
знание иностранного языка (язык страны предпо
лагаемой стажировки и /и ли  английский язык); же
лание пройти переподготовку для дальнейшей ра
боты в организациях народного хозяйства РФ .

Всю необходимую информацию о порядке и 
форме предоставления документов можно получить 
в Комитете обеспечения управления персоналом 
администрации муниципального образования город 
Мегион (ул. Нефтяников, 8, каб. №  323). Тел.: 3- 
75-05, 3-62-20. Срок предоставления документов - 
до 01.03.2004 года.

О. Л Ы С Е Н К О , председатель КОУП.

С ГРИППОМ ЛУЧШЕ НЕ ШУТИТЬ
наше здоровье______
Грипп — это острое респиратор

ное заболевание вирусной этиоло
гии, характеризующееся выражен
ной интоксикацией (высокой тем
пературой, слабостью, «ломотой» 
в теле) п поражением верхних 
дыхательных путей (насморк, пер
шение в горле, надсадный и мучи
тельный кашель).

Опасен грипп своими осложне
ниями. Особенно для детей в воз
расте до 3-х лет, пожилых людей 
старше 60 лет и больных тяжелы
ми хроническими заболеваниями 
сердца, почек, бронхиальной аст
мой и др.

Различают три серотина грип
па: А, В, С, каждый из которых 
способен видоизменяться ежегод
но.

В этом году идёт вспышка грип
па А, который протекает нетипич
но. Возможно, эго связано с ак
тивной вакцинацией населения, но 
ученые утверждают, что в этом 
году вакцина не спасает от грип
па, а облегчает его течение.

Источником инфекции явл я 
ется больной человек, который 
наиболее заразен в течение 5 - 7  
дней, особенно в первые 2 дня, 
когда только начинается заболе
вание.

Путь заражения — воздушно
капельный. Существует п второй 
путь распространения - контактно- 
бытовой.

Почему грипп столь опасен для 
детей? Самая главная причина — 
эго слабая иммунная система. Ви
рус гриппа, попадая в детский 
организм, губительно действует на 
участок дыхательных путей, ответ
ственный за уничтожение пыли и 
бактерий. Лишаясь физиологичес
кой защиты, ребёнок становится 
восприимчив к действию различ
ных инфекций, которые могут выз
вать серьёзные осложнения. Важ
ным является и то, что детский 
организм незнаком с вирусом грип
па и не может адекватно ответить 
на болезнетворную деятельность 
вируса.

С и м п т о м ы  гриппа:
1. Основной — высокая темпе

ратура до 41,5, которая держится 
до 5 дней и плохо поддается ж а
ропонижающей терапии.

2. На фоне температуры — го
ловная боль (лоб, глаза, виски), 
ломота в теле, слабость.

3. Сухой, мучительный кашель, 
заложенность носа или обильные 
слизистые выделения.

4. Снижение аппетита, возмож
ны носовые кровотечения.

5. У детей до 3-х лет, наблюдае
мых невропатологом, возможны мно
гократная рвота, потеря сознания, 
судороги. Им показано снижать тем
пературу уже при 37,5 градуса.

6. У детей до 1 года грипп име
ет некоторые особенности. Нача
ло не острое, постепенное, симп
томы заболевания менее выраже
ны. Болезнь проявляется вялос
тью, бледностью, сонливостью или 
беспокойством. Возможно кратков
ременное нарушение стула. Харак
терны заложенность носа, невысо
кая тем пература. Несмотря на 
стертость основных симптомов, у 
этих детей наиболее часто возни
кают тяжелые осложнения и ле
тальный исход. Лучшим средством 
противостояния гриппу является 
его профилактика.

1. Наиболее эффективна еже
годная вакцинация (каждый год 
вакцины от гриппа выпускаются с 
учетом ожидаемого штамма). Здо
ровый образ жизни, правильное 
полноценное питание, занятия 
спортом.

2. Изоляция больных, исполь
зование индивидуальных средств 
защиты (маски, оксолиновая мазь).

3. Ежедневная влажная убор
ка дома и частое проветривание по
мещен nil.

4. С маленькими детьми во вре
мя вспышки гриппа не посещать 
общественные места (магазины, 
аптеки и др.), не ходить в гости.

5. Дома разложить разрезанные 
лук и чеснок, вдыхать его пары, 
менять ежедневно.

6. У потреблять продукты с 
повышенным содержанием вита
минов: см ородина — в любом 
виде, клю ква, малина, лимон. 
И сп ользован и е  витам ина С в 
больших дозах и других витами
нов не предотвращ ает заболева
ние гриппом и может привести к 
их передозировке и токсическо
му действию.

Если вы или ваш ребенок все 
же заболели, то очень важное зна
чение для профилактики осложне
ний имеют строгий постельный 
режим в течение всего периода вы
сокой температуры, обильное пи
тье, лечение но назначению врача 
до полного выздоровления.

После перенесенного гриппа 
может длительно сохраняться ас
тенический синдром: эго плохой 
аппетит, слабость, быстрая утом
ляемость. Чтобы его победить, 
нужно вовремя полноценно отды
хать, хорошо питаться, занимать
ся спортом, зарядкой, прогули
ваться на свежем воздухе, и по
степенно организм придет в нор
мальное состояние.

А. АНТОНОВА, 
участковый педиатр.

КОНКУРС ОТКРЫЛ 
НОВЫЕ ТАЛАНТЫ

18 ф евраля в нашем городе прошел второй зо 
нальный конкурс скрипачей и виолончилистов, в ко
тором приняли участие ансамбли и солисты из дет
ских школ искусств Нижневартовска, Мегиона, Вы
сокого, Лангеиаса, Радужного, Н овоаганска.

Во второй отборочный тур вышли наиболее яв
ные претенденты на призовые места в младшей, сред
ней и старшей возрастных категориях. Отдельно со 
ревновались ансамбли виолончелистов и ансамбли 
скрипачей. Программу конкурсного дня украсил не
большой концерт педагогов-скрипачей Н.11ежпиской,
С.Птащук и Л.Кузьминой.

Жюри, в составе которого были заслуженный ар
тист Украины, заведующий струнным отделом Цент 
ра искусств для одаренных детей Севера Владимир 
Сытин, преподаватель того же центра, лауреат меж
дународных конкурсов Михаил Я цунем ко и препода
ватель ЦДМШ г.Москвы Мира Марченко, вторые 
места среди солистов решило не присуждать. А побе
дителями - обладателями дипломов 1 степени стали в 
разных возрастных категориях Алина Мищенко и 
Павел Логинов из г. Лангеиаса, а также Дина Хисан 
беева из г. Радужного. Мегионская скрипачка Инна 
Пастух - ученица Н.Нежинской - получила диплом 3 
степени. Ансамбль скрипачей «Концона» (рук. - И .Н е
жинская) стал дипломантом 2 степени. Также дипло
мы 1 степени были вручены пяти лучшим концерт 
мейстерам конкурса, в том числе концертмейстеру 
ДШ И им.Кузьмина Любови Зоновой.

Подводя итоги конкурса, председатель жюри
В.Сытин отметил его великолепную организацию, 
поблагодарив за это директора школы Р.В .Беликову 
и весь педагогический коллектив. « Что касается 
самого конкурса, - сказал Владимир Евгеньевич, - 
уровень участ ников значительно возрос. Занявш ие  
первые места победители действительно «играли  
м узы ку» - тонко, чувственно, эмоционально. О с
тальные же больше сосредоточились на «средствах 
отображения>>. Это тем более подтверждает . что 
подобные конкурсы очень нужны. Они помогают 
увидеть ошибки и положительные моменты, а зна 
чит, дают возможность педагогам и ученикам раз
виваться и двигаться вперед».

Р . Е Ф РЕ М Е Н К О .

Спорт

НАШ И А К РО Б А Т Ы  - НА ВЫ СО ТЕ
Удачным стало начало спортивного 

года для мегионских акробатов, приняв
ших участие в чемпионате и первенстве 
Уральского федерального округа по прыж
кам на батуте, акробатической дорожке и 
двойном минитрампе, которые состоялись 
в Екатеринбурге и Новоуральске. Конку
ренцию нашим спортсменам составили 
сильнейшие акробаты из пяти регионов фе
дерального округа: Свердловской, Челя
бинской, Тюменской областей, Ямало-Не

нецкого и Ханты-Мансийского автоном
ных округов: Мегионцы оказались на вы
соте. Особенно отличились М ихаил Повх, 
Алексей Львов, занявшие 1 места на двой
ном минитрампе, и Олег Радченко, став 
ший сильнейшим на батуте. Андрей Акин
шин получил «серебро» на акробатичес
кой дорожке, а Павел Иванов (Д М Т), Ро
ман Повх, Данил Гончаров, Александр 
Иушин (батут) стали «бронзовыми» при
зерами первенства.


